

PV DU COMITE DIRECTEUR

DU SAMEDI 16 NOVEMBRE 2019 A MERIGNAC

Présents : Patrick AUBIN, Fethy BENSaad, Francine BERGES, Didier BIZORD, David CARVALHO, Régine HANDY, Frédérique MASSON-KESPI Irène MEROP, Patricia RAYMONDEAU.

Excusés : Pascal DUVERNAY, Matthieu GONDELLON, Jean-Claude HEBRAS, Florence LALUE, Norbert MATTIUZZO, Marcel MICHEL, Richard NORDLINGER ainsi que Valérie DUPIN, présidente du comité 40.

Assistent Christophe CAILLABET, CTS, Arnaud CLEDAT, responsable Finances, et Aurélie MILHE, directrice administrative et de projets.

Le quorum est atteint, le Comité Directeur peut valablement délibérer.

La séance est ouverte à 10h00, à MERIGNAC, sous la présidence de Mr Didier BIZORD.

En préambule, présentation de:

- ✓ Emilie VILLIERS, Chargée de développement a pris ses fonctions le 4/11/2019 en remplacement de la dernière personne recrutée démissionnaire.
- ✓ Timothy GUILLON, apprenti (contrat d'un an) en charge de communication et de projets. .Travaille actuellement sur la fiche identité du territoire Nouvelle –Aquitaine sur différents supports, la réalisation de clips promotionnels sur chacun de nos axes, la réalisation d'une vidéo de promotion de la Ligue Nouvelle-Aquitaine. . Par ailleurs, identification de différents types de besoin sur lesquels il va travailler : le volet communication, enquête employabilité, espace commun d'archivage.

En suite de nombreux échanges autour des ressources humaines (employabilité), l'TFFE et les projets de partenariat avec les CREPS de Poitiers et Talence et l'université de Poitiers.

A l'ordre du jour :

1) Approbation du PV du CD du 6 juillet 2019

Le PV du CD du 6 juillet 2019 est approuvé à l'unanimité.

2) Présentation du projet COC: proposition de championnat territorial U17 Garçons– Patrick AUBIN

- Lors de l'Assemblée Générale 2019 de la Ligue le projet U17 Garçons n'avait pas été adopté.
- Il est fait un rappel concernant l'application de la nouvelle formule du Championnat de France U18G au niveau Fédéral avec le passage de 96 à 72 équipes à compter de septembre 2020, impliquant au niveau territorial une réflexion de l'ensemble des acteurs (ETR, COC territoriale et départementales, CD, CTA, Clubs)
- Présentation du projet et des arguments visant au changement avec les opportunités au service des clubs du territoire, ainsi que les points de vigilance, les objectifs du territoire, les modifications concernant l'évolution des formats des compétitions et l'évolution des formules de compétition (architecture des compétitions et format de la nouvelle pratique sur le territoire)
- L'application serait immédiate : TQ National pour juin 2020, TQ Reg en début de saison 20/21
- Proposition d'un échancier de présentation du projet par bassin
- Ce projet a été présenté et validé lors du dernier BD du 5 novembre.
- Ce projet sera présenté au CA de janvier

Remarques :

Christophe CAILLABET : réflexions à mener autour du championnat excellence / CMCD

Patrick AUBIN : les départements devraient proposer du championnat moins de 18

Régine HANDY : demande à ce que les arbitres soient payés sur les TQ et les finalités directement par les clubs. Une réflexion sera menée par la CTA en collaboration avec la COC et des propositions seront faites lors du prochain CA (11 janvier 2020).

3) Projet ORION – Régine HANDY- Arnaud CLEDAT

- Présentation d'une vue d'ensemble du projet ORION qui débutera au 1/01/2020 à l'exception de la partie RH (au 1/07/2020).
- L'objectif est que ce soit opérationnel au 1/07. Un paramétrage se fera du 1^{er}/01 au 30/06
- Pour les présidents de commission
 - Engagement de dépenses par commande d'achat sur un logiciel à distance: bon de commande avec libellé, fournisseur, section analytique concerné qui partira dans un workflow de signatures via des alertes mails.
 - Chaque commission a un budget élaboré et validé par la Finance. Le président de commission lors de la validation de la commande pourra avoir en regard un point sur son budget.
 - Désignation des signataires : déclarer les personnes habilitées à saisir les bons de commande.
 - Lien se fera avec les notes de frais qui seront automatisées à compter du 1^{er}/07.
 - Présentation sera faite aux présidents de commission, professionnels, et aux CTS

4) Point étape début de saison des Présidents de commissions

COC- Patrick AUBIN

Informations diverses :

- Nouveau document réalisé par Frédéric DUBOSQ permettant une meilleure gestion des anomalies
- Frais d'arbitres non mentionnés sur la FDME et remontant en anomalie
- Additif règlement pour la seconde phase Poule B en moins de 18G suite au passage à 9 équipes au lieu de 8.
- Réunions COC en visioconférence les 7 et 14 décembre

Discipline- Irène MEROP

- Une proposition est faite pour que les dossiers bis et tri départementaux (24, 40,47) soient gérés par la commission territoriale
- 20 dossiers ouverts dont 2 de violences aggravées
- Le logiciel de la discipline s'est étoffée
- Il est demandé à ce que les arbitres précisent sur la FDME en cas de disqualification immédiate s'il y a rapport ou pas
- Problématique des dossiers concernant la Coupe de France, la commission de discipline n'a pas la main, le dossier transite par la FFHB avec un temps de latence

Statuts et Règlements- Francine BERGES

- **Qualifications** : 39970 licences au 15/11 minuit. Réunion d'ici fin décembre avec l'équipe « qualifications »
- **CMCD** :- Les rectifications au niveau des pénalités liées au domaine « Ecole d'Arbitrage » ont été faites et les clubs concernés ont été informés.
 - Réunion Visio programmée pour le 19/11 sur les textes de la CMCD nationale reçus début novembre
- **Conventions entre clubs** : les fiches annexes ont été envoyées. Une visio s'est déroulée le 14/11 pour faire le suivi des clubs porteurs. Répartition des visites entre Jérôme BROIS, Jean-Claude HEBRAS et Francine BERGES pour les conventions pour lesquelles il y avait des points de remarques et les nouvelles conventions. Les autres se feront en visioconférence
- **Equipements** : mise en place d'une réunion d'ici fin décembre pour l'étude des classements des salles à renouveler. Point sera fait sur le matériel à commander (luxmètres) et la maintenance à faire

CTA- David CARVALHO

- Le PPF arbitrage se met en place avec les garçons et Jérôme BRIOIS, avec une avancée dans les contenus, dans les publics concernés...etc..... CR des premières réunions ont été adressés au CA. Des points étapes se feront au fur et à mesure. Une Visio est programmée prochainement
- Inter comités : la CTA souhaite augmenter le niveau d'exigence des arbitres sur ces compétitions Les secteurs devraient également relever leur niveau d'exigence.
- Les formations se mettent en place chacune avec 5 binômes pour alimenter le haut niveau
- Echanges autour des problématiques suivantes :
 - la FFHB demande l'année prochaine que le territoire propose 2 binômes au niveau national dont 1 binôme féminin.
 - l'arbitrage de la N2 F sera territorial.
- Les formations initiales Arbitres Adultes commencent dès la semaine prochaine
- Les formations « officiels de table » ont déjà commencé

Commission Médicale- Fethy BENSaad

- L'essentiel de l'activité est la validation des dossiers arbitres de plus de 55 ans sur un total de 7, 4 dossiers sont à jour. Concernant les 3 dossiers pour lesquels les épreuves d'effort n'étaient pas satisfaisantes, ils sont en train de se mettre à jour.

CRL- Frédérique MASSON-KESPI

- Fin de saison fin juillet suite à des recours CMCD
- 1 er dossier début décembre
- Echanges autour d'une décision prise par le jury d'appel suite à une décision prise par la commission CRL et

5) Questions diverses

- **Réunions institutionnelles :**
 - Bureau Directeur le 28 novembre 2019
 - Comité Directeur le 15 février, 22 juin ou 6 juillet à Mérignac
 - CA Ligue les 11 janvier (à proximité d'un des intercom territoriaux), 14 mars et 16 mai 2020
 - Projet Territorial les 24 et 25 janvier 2019 dans le CD17
 - AG de Ligue le 20 juin 2020 dans le 33
- **Travaux- Site de Mérignac :** un point est fait sur les travaux réalisés (réfection de bureaux) et des projets d'extension des locaux pour créer des espaces de réunion permettant un accès indépendant quand il y a des formations ainsi que le raccordement au tout à l'égout pour envisager des travaux (cuisine, sanitaires.).

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 13H00

Didier BIZORD

Président de la Ligue Nouvelle-Aquitaine de Handball



Patricia RAYMONDEAU

Secrétaire Générale Adjointe de la Ligue Nouvelle-Aquitaine de Handball

